

# La Libertad

## EN LA OFENSIVA ESTÁ LA VICTORIA

Sin desperdiciar nuestras energías ni perder un minuto, hay que levantar una muralla de corazones frente al ataque fascista

En el sector aragonés, nuestras tropas realizaron un gran avance, llegando a doce kilómetros de Zaragoza, y fué volado un gran polvorín de los sitiados de Huesca

Los aviadores rebeldes fueron puestos en fuga por la Artillería antiaérea de Cartagena, después de haber derribado ésta dos grandes trimotores, cuyos doce tripulantes perecieron carbonizados

La valiente y decidida actuación de nuestras columnas en los sectores del Centro ha neutralizado los desesperados esfuerzos del enemigo, mientras en Asturias los heroicos mineros hacen replegarse a la columna facciosa, que ha sufrido enormes pérdidas en hombres y material

¡Madrid! Madrid comprensivo, inteligente, espiritual, siempre oportuno en sus decisiones, y a veces injustamente tildado de trivial y de indiferente, ha mostrado ayer en las calles los músculos heroicos de su voluntad de luchar contra los invasores que le amenazan de cerca. Madrid ha percibido íntegramente la realidad, y se ofrece, con su presencia vibrante en las arterias de la invicta ciudad, al sacrificio que sea preciso. Gigantescas masas de hombres jóvenes desfilaron con el gesto y el paso firme para hacer vivo y presente su afán de enfrentarse con el enemigo. En las múltiples manifestaciones de ayer—¡tudo Madrid en pie!—había, junto al fervor ideológico, un nuevo fervor de guerra. Se advertía inconfundiblemente la reacción de la acometividad. Si el invasor hubiera podido ver y sentir la vibración de las manifestaciones de ayer hubiera comprendido el fracaso a que va a llevarle su propia impotencia. Horas las de ayer de intensa nerviosidad bélica. Pero una nerviosidad que no es acceso circunstancial de excitación, sino un extraordinario equilibrio de fuerzas del organismo colectivo.

¡Madrid! Madrid lanzó ayer su grito único: el grito de un pueblo que no quiere vivir esclavizado. Era un grito que se extendía y profundizaba por todos los ámbitos de la ciudad. Clarín de guerra. Voz auténtica del alma nueva, revolucionaria, consciente de su misión y que se apresta a cumplirla sin vacilaciones. Voz que aun en los momentos en que parecía callada, su momentáneo silencio parecía también gritar. Fué un minuto pleno de emoción silenciosa: pasaba la carroza fúnebre que conducía los restos del glorioso comandante Ristori, muerto en el frente del Tajo.

Madrid, en sus calles animadas de un tráfico aparentemente normal, empezó ayer a ayudar a la vigorosa ofensiva iniciada por el Ejército popular en los frentes próximos. Eran manifestaciones de solidaridad con nuestros soldados en cuanto a tomar la iniciativa del ataque, que es, y no puede ser otra, la única y eficaz defensa de Madrid. Y también promesa firme de todos y cada uno de los ciudadanos de cumplir con su deber hasta morir.

Madrid ha contestado a la pregunta dramática de si está dispuesto a vencer al fascismo. En la hora grave, difícil, en que el enemigo concentra en las cercanías de la capital de la República sus más adiestrados contingentes guerreros—moros, legionarios y técnicos alemanes e italianos—para asediaria y destruirla, el pueblo madrileño, en múltiples manifestaciones de hombres y mujeres (también el alma de la mujer madrileña exteriorizaba ayer su nuevo fervor de guerra), afirmó su propósito de ir al encuentro del enemigo invasor, con todas las potencias espirituales y físicas bien despiertas. Porque sabe que el peligro existe, y está cerca, y que, pese a toda la brillante sucesión de adjetivos victoriosos, la moral de la guerra exige que se venza el peligro de cada día mientras se piensa en vencer el de mañana. Sólo con esta moral—fe inquebrantable en el triunfo—se puede ganar la guerra. La demostración está en el buen resultado de las operaciones de anteaer y de ayer en los frentes cercanos. Nuestras heroicas—y éste sí es el adjetivo exacto—fuerzas leales luchan desde ahora con absoluta consciencia de la responsabilidad del momento.

Madrid ya no espera al enemigo. Va en su busca, convenido de que dejarle avanzar siquiera un kilómetro más es poner en gravísimo trance su vida y su honra. Sólo así podremos vislumbrar el sol del triunfo.

## COPLAS DEL DIA

¡Ganarla!

¡El ganar la guerra es tener la tierra, y el fruto dorado para el hijo amado, y el pan amasado, cocido y logrado para el porvenir!... ¡A ganarla hay que ir!

¡El ganar la lucha es llenar la hucha de dignos jornales, de limpios metales que curen los males del misero hogar!... ¡Hay que pelear!

¡Ganar la contienda es hacer que entienda

la Europa egotista, malvada y fascista, que el rojo conquistador sólo su vivirl... ¡Hay que ir a reñir!

¡El ganar la lid es salvar Madrid y salvar al Mundo del dolor profundo de sentirse esclavo; ha de luchar bravo el que con salud fuera y juventud empuje el fusil en pro y en bondad de la Humanidad!

LUIS DE TAPIA



UN INVALIDO DE LA GUERRA, por Bluff  
Sordo, mudo, ciego... ¡Lo que se dice completamente inútil!

### INFORMES DE TANGER

## Gibraltar, aspiración de los fascistas

Tánger, 21.—Es del dominio público en Tánger que la radio portuguesa Radio Club está situada en Río Martín, en casa del ex capitán Díaz Gómez, actuando de «speaker» una señorita aleccionada en portugués.

En la zona actúa como jefe regional de Falange un verdadero criminal, llamado Pelegrina, que escoge sus víctimas entre los republicanos responsables, a los que martiriza, apuñalándolos después.

Los funcionarios cobran muy irregularmente y con numerosos descuentos caprichosos para suscripciones para el ejército.

Los falangistas anuncian que cuando tomen Madrid tienen preparados 3.000 hombres para ocupar Tánger, y después se apoderarán de Gibraltar, ayudados por italianos y alemanes.

## LA HORA DECISIVA HA LLEGADO

No es la hora que vivimos propicia a manifestaciones de optimismo vehementes ni a pesimismo suicidas. La situación es lo suficientemente grave para que todos vivamos alerta, sin desperdiciar nuestras energías ni perder un solo minuto. La lucha, dura y violenta, está cerca. A pocos kilómetros de Madrid, el enemigo redobla sus ataques. El combate adquiere por momentos matices de más acusado dramatismo. Ante nosotros se plantea claramente un dilema: vencer o morir.

Nadie se haga ilusiones. Nadie permanezca indiferente. Nadie pretenda una imposible neutralidad. Madrid, España, la Libertad necesitan del esfuerzo de todos. Hay que levantar una muralla de corazones frente al empuje fascista. Todos tenemos que contribuir. Quien pretenda zafarse a este compromiso ineludible es tu enemigo, es nuestro enemigo.

El avance fascista es una amenaza grave y directa para todos. Para los hombres, para las mujeres, para los niños. A nadie respeta la barbarie medieval de los generales facciosos. Contra ese peligro hemos de reaccionar todos vigorosamente. De una manera: luchando. Luchando hasta morir. Luchando sin dar un paso atrás, echando raíces en el sitio que cada uno tenga que defender.

¡A las armas! ¡Al frente! Toda la ciudad en pie de guerra para lograr la victoria. Un solo pensamiento en todos los cerebros: nada ni nadie puede librarnos de la muerte si la facción triunfa. En las líneas de combate está, con nuestra victoria, la salvación de todos.

Nada de manifestaciones, de gritos, de optimismos. ¡Serenidad! Todos a la lucha, todos al combate; juntos, codo con codo, formando un alud que arrastre de un solo golpe toda la podredumbre fascista que hoy amenaza de cerca la ciudad de Madrid.

## VISADO POR LA CENSURA

### UNA LECCION

## Y un gesto digno de España

A quienes nos conocen mal y no consiguen comprendernos, les ofrece hoy la vida oficial española una nueva prueba de su vigor y de su dignidad. Nos figuramos el asombro de esos Estados egoístas que por creernos débiles dudan de nuestro triunfo y nos abandonan en las horas difíciles. Nos figuramos su asombro y su remordimiento al ver cómo la nación que, sola, absolutamente sola, hace frente al fascismo internacional y combate en defensa de las democracias del Mundo, liquida los créditos que tenía pendientes en el Extranjero, destinando a esa atención doscientos cincuenta millones de pesetas.

La medida, por su oportunidad, por lo que tiene de arrogancia y de lección, es de las que acreditan una gestión ministerial. No es la primera vez que hemos aplaudido la labor que están realizando en el ministerio de Hacienda Negrin y Bugeda, quienes en circunstancias anormales y difícilísimas no sólo defienden, sino que ordenan y reconstituyen la economía nacional, mientras atienden con solitud y largueza a los gastos cuantiosos de una guerra, en la que todo hubo que improvisarlo a fuerza de dinero, ya que el enemigo le robó al Estado, para atacarlo, el material bélico que confiara a su mentida lealtad. Pero hoy el aplauso a Negrin y a su colaborador Bugeda ha de ser más caluroso. Porque han contestado a una conducta que no queremos calificar con un gesto digno de España.

Lo que ningún ministro de Hacienda hizo en períodos normales, cuando la paz permitía distraer cantidades para restablecer el crédito de nuestro país más allá de las fronteras, se hace ahora, en medio de una guerra destructora y costosísima. Por lo extraordinario del caso merece los máximos elogios. Al encogimiento de hombres de la «no injerencia» se responde con la cancelación de compromisos que muy bien pudieron ser atendidos en circunstancias más propicias. La España democrática no olvida nada. Ni lo que debe ni lo que le deben. Algún día ajustará con todos cuentas. Por lo pronto paga. Para poder después hablar alto. Y calificar conductas.

Doscientos cincuenta millones de pesetas al Extranjero. Los débilamos. ¡Pero cuánto se nos debe a nosotros, que estamos combatiendo al fascismo en nombre de la democracia mundial! ¿Cómo podrán pagarnos, a la hora del triunfo, los Estados democráticos que hoy reciben nuestro dinero?

¡Magnífica lección! ¡Magnífico gesto de dignidad! Así es España! Desde el ministerio de Hacienda se ha ganado una importante batalla. Todos son puestos de combate y de victoria cuando se lucha con fe por el engrandecimiento de la democracia española.

### RESUMEN OFICIAL

## Cómo se desarrolló la jornada de ayer en los frentes de combate

Parte oficial de guerra del día 21 de Octubre, a las nueve de la noche

«Frente Norte y Noroeste.—Tranquilidad en los sectores oriental y centro de este frente. La columna facciosa que se dirigía a Oviado, y con la cual nuestras tropas han iniciado combate hace dos días, se resiente al castigo recibido y en algunos sectores se replega ante el empuje de los bravos mineros asturianos. Las pérdidas sufridas por los rebeldes en hombres y material son enormes. Frente de Aragón.—La Aviación

republicana actúa eficazmente sobre las posiciones enemigas en el sector de Barbastro y bombardea a Huesca. Nuestras tropas han realizado un gran avance en todo este sector, llegando a 12 kilómetros de la capital de Aragón por su parte norte. Un gran polvorín de los sitiados de Huesca ha sido volado por el fuego afortunado de las baterías republicanas. En el sector de Tardienta continúa el combate iniciado ayer, conservando las tropas leales en todo momento la iniciativa, que obliga a los rebeldes a replegarse con grandes pérdidas. Nuestra Artillería













